

DESDE MADRID

(DE NUESTRO REDACTOR-CORRESPONSAL)

Quando estas cuartillas salgan camino de su destino se estará celebrando un Consejo más de Ministros dedicado a la cuestión social en Barcelona.

Seguramente no será el último porque el estado de la capital catalana tiene, desde hace años, hipotecada la vida nacional en forma que ya va resultando intolerable.

El catalanismo, por un lado y la lucha entre patronos y obreros toman caracteres de gravedad inusitada. De ello hemos de culpar, en primer término, a aquellos Gobiernos que, por tolerancias injustificadas, contribuyeron a crear el estado de excepción en que viene viviendo aquella región española.

El Poder público hizo un día dejación de su autoridad material y moral en Barcelona y estamos pagando las consecuencias de ello.

Toda rebeldía tiene hoy asiento en la capital catalana y los factores en lucha aspiran cada uno a que los Gobiernos apoyen sus respectivos puntos de vista, sean o no morales o procedentes.

La huelga actual de transportes es el pretexto que las fuerzas en pugna han escogido; pero lo evidente es que se trata de algo más hondo y más trascendental para la Propia vida del Estado.

¿A qué esforzarnos en demostrar que hay un sector o dos sectores, mejor dicho, en Cataluña interesados en hacer fracasar el principio de autoridad para sacar como consecuencia el fracaso de todo lo español?

Hasta ahora el Gobierno viene dando pruebas de serenidad sin caer en el lazo que le tienden los catalanistas y de ahí los incidentes promovidos en el entierro del somatenista Franqueza.

La táctica está descubierta y esta tarde el Gobierno tomará seguramente acuerdos que tiendan a devolver a Barcelona la tranquilidad material que le hace falta y entre los cuales no será el menos eficaz la elaboración del proyecto de ley relativo a la recogida de armas y a declarar delictiva la tenencia de las mismas.

Hace falta ya abordar de una vez, el problema catalán, dándole la cara para que España pueda atender al desarrollo de su vida sin tener que estar a diario

pendiente de tal pesadilla, que detiene todas sus energías.

Todo lo que no sea hacerlo así será dar armas al separatismo para ir hundiéndonos cada vez más y para que llegue un día en que el problema se convierta en insoluble.

Con esta preocupación de orden interior, cada instante más aguda, tiene el Gobierno que atender también a las cosas de Marruecos, entre las cuales figura la de Tánger y a las cada vez más apremiantes del magno pleito de las responsabilidades, tan íntimamente enlazado con propósitos de perturbación política.

Afortunadamente nuestras armas acaban de dar a los rifeños una sensación de su poder en Tizzi Azza, que, como dice un conocido escritor, fué el reverso de lo de Annual, demostrando esa acción, en que hemos tenido bajas muy sensibles por su calidad, que el Ejército quiere velar heroicamente por el prestigio de España y por el suyo.

Parece comprobado que entre los moros rebeldes había ciertos agentes extranjeros al servicio del colonismo francés y si ello resulta verdad habremos de pensar que no se repara en medio alguno para mantener un estado permanente de intranquilidad en nuestra zona marroquí, agudizándose ahora, sin duda, por la proximidad de la conferencia de Londres acerca de Tánger.

En la última sesión del Senado, a propósito de la enmienda del Conde de la Montera al Mensaje, el Ministro de Estado expuso lisa y claramente que España no renuncia ni renunciará a sus derechos en la plaza africana y esa afirmación categórica era necesaria para desbaratar planes preconcebidos más allá de los Pirineos. La política del Gobierno en este punto es resuelta, como lo es también en la cuestión de las responsabilidades de todo orden, a pesar de las maniobras puestas en juego para impedir que se exijan y en las cuales andan comprometidos, también varios prohombres del catalanismo.

De las manifestaciones hechas por el Marqués de Alhucemas en su discurso del viernes en el Congreso, contestando al Sr. Cierva,

no salieron muy bien parados cuantos directa o indirectamente quieren detener el curso de las responsabilidades.

La primera batalla formal tendrá que darla y ganarla el Gobierno en la Alta Cámara, con motivo del suplicatorio para procesar al General Berenguer.

En el seno de la Comisión aparecen perfectamente dibujadas a estas horas las artimañas y las maniobras y fuera del Parlamento es cada día más activa la campaña del ya llamado berenguerismo para detener al Gobierno y al Parlamento y al Consejo Supremo de Guerra y Marina en su camino de justicia.

A eso obedecen y con ese fin se esparcen—aunque algunos llegan a la categoría de verdaderos delitos de lesa patria—todos esos rumores y noticias tendenciosas que uno y otro día recoge determinada Prensa, con objeto de llevar la intranquilidad a la opinión pública y el desconcierto a todos los sectores sociales en daño del Gobierno.

Parécenos que no por eso el Poder público perderá la cabeza. Contaba de antemano con tal campaña, que tiene también partidarios dentro de las propias filas ministeriales.

Después de todo es maniobra que no ha cesado un momento desde el advenimiento de la Concentración liberal al Gobierno y a pesar de todos los medios puestos en juego ni las elecciones han dejado de verificarse ni el Parlamento deja de funcionar ni a la Concentración se la ve en peligro de muerte por ahora.

El período que atravesamos es crítico y un paso atrás en la conducta trazada sería peligrosísimo.

Eso es lo que han de ver cuantos tienen la responsabilidad efectiva en la dirección de los partidos gubernamentales, si no quieren que la revolución o la dictadura asomen como consecuencia lógica del desacierto en este momento histórico.

La serenidad, el patriotismo y una alta concepción de la justicia se imponen para evitar consecuencias quizá muy lamentables.

B. Lots

Madrid 11 de Junio de 1923.

Lea usted LA UNIÓN

Páginas de antaño

«MANIFIESTO de las demostraciones con que la vencedora y fidelísima ciudad de Jaca explicó el regocijo y sumo placer que le causó la fausta nueva de la libertad de su augusto Rey el señor Don Fernando VII. Por el Lic. D. Vicente Cors y Garsa, Regidor perpetuo de la misma.

(Continuación)

el que últimamente cedieron gratuitamente los comerciantes al cuerpo de sargentos del fidelísimo regimiento Provincial de Monte Rey, que guarnece esta plaza, del mismo dictado con que la Majestad del Sr. D. Felipe V. le honró entre otras condecoraciones, por haber sido la primera que le reconoció y se decidió en su favor, así como en la época actual lo ha ejecutado en obsequio y justa sumisión a su amado Soberano el Señor D. Fernando VII; habiéndose desempeñado todas estas operaciones festivas del comercio con puntualidad y exactitud por D. Ramon de Nò, y D. Martín Ibas comisionados e individuos del mismo: repitiéndose también en la noche de este día sumptuoso y concurrido baile, en el salón del Consistorio, y ante el retrato de S. M.

El diez y ocho manifestó su júbilo el gremio de alfareros, conduciendo por las calles sobre ruedas, todo el taller completo de su arte, y construyendo públicamente hasta en la plaza de la ciudadela delante del palacio del Gobernador, diferentes piezas con desembarazo y perfección, y con lucido acompañamiento de los maestros del gremio perfectamente puestos, y seguidos de numeroso concurso de espectadores: conduciendo también en este día el gremio de fabricantes de lana y tejedores un telar por las calles, lujosamente adornado con mucha comparsa de maestros, que unos a pie, otros montados, y todos vestidos primorosamente, manifestaban las ventajas que lleban estos individuos a todos los de los demás gremios.

El diez y nueve y último de estas funciones, ejecutó por la mañana la clase de hortelanos sus demostraciones, presentándose en las calles y plazas, unos con diferen-

tes árboles de vistosas y sazonadas frutas coronados, otros con cargas de las mismas, y otras diversas que las distribuían á todos, y otros con elevados estandartes, de los que pendían varios premios para los mas esforzados en la carrera, que egecutaron con otras operaciones análogas a su clase, en medio de un grande concurso y música que llegaban, á las diez y media de la mañana de este dia, en el Real menasterio de Señoras del orden de S. Benito de esta ciudad, se cantó por las mismas en su Iglesia, y en accion de gracias de la libertad de su amado Soberano y Real Familia, un solemne Te-Deum con misa de primera clase que celebró su benemérito director, el presbítero D. Juan Martínez, y sermon que predicó el R. P. Prior del Real Convento de Predicadores de la misma ciudad, Fr. Jose Talayero, desempeñando con toda propiedad, celo apostólico y erudición de que se halla dotado, por su dilatada carrera en la predicación, el tema tan análogo al asunto, *et clamavit omnis populus, et ait: vivat Rex.*, tomado del libro 1.º de los Reyes capítulo 10, verso 24. En cuyo discurso manifestó los defectos del pretendido gobierno constitucional, y yerros cometidos por las Cortes, y probó las ventajas del Gobierno monárquico abseluto; en vista de lo cual, exhortó á los españoles á decir y esclamar con todo el atecto de la voluntad, y conviccion del entendimiento: Viva el Rey D. Fernando VII; dando por último gracias á Dios por su libertad, con aplauso general y asistencia del Ilustre Ayuntamiento, plana mayor de la plaza, oficialidad de la guarnicion, varios señores canónigos y párrocos de diferentes puntos del obispado que concurrieron a ser participantes del júbilo de tan grandes festividades, como tambien otros varios eclesiásticos seculares y regulares con grande concurso

(Continuará).

De exámenes

En el Instituto de Huesca se han celebrado los exámenes de fin de curso de los alumnos del bachillerato del Colegio de Escuelas Pías de esta ciudad con el resultado brillante que a continuación se detalla:

Lengua Castellana

Francisco Laclaustra y Luis Pérez, notable.

Nociones de Aritmética y Geometría

José Palou y Luis Pérez, notable.

Geografía General

José Palou y Esteban Bielsa, sobresaliente; Luis Pérez, José Luis López y Francisco Laclaustra, notable.

Aritmética Demostrada

Juan Lacasa, sobresaliente con matrícula de honor; Angel López, sobresaliente; Abel Bara y Ramón Bara, notable.

Latín 1.º Curso

Juan Lacasa y Abel Bara, sobresaliente; Angel López y Ramón Bara, notable.

Geografía de España

Juan Lacasa, sobresaliente con matrícula de honor; Angel López y Antonio Bueno, sobresaliente; Abel Bara y Ramón Bara, notable.

Historia de España

Juan Aso, sobresaliente; Juan José Ventura y Mateo Riera, notable.

Francés 1.º Curso

Juan José Ventura, sobresaliente con matrícula de honor; Evaristo Alvarez de Sotomayor, sobresaliente; Juan Aso y Mateo Riera, notable.

Latín 2.º Curso

Juan Aso, Juan José Ventura, Evaristo Alvarez de Sotomayor y Antonio Pié, notable.

Algebra

Francisco Gurria y Ricardo Abad, notable.

Historia Universal

Francisco Gurria y Pedro Aused, sobresaliente; Antonio Villacampa y Angel Valle, notable.

Francés 2.º Curso

Francisco Gurria, sobresaliente con matrícula de honor; Pedro Aused, sobresaliente; Antonio Villacampa y Angel Valle, notable.

Preceptiva

Pedro Aused y Antonio Villacampa, sobresaliente; Francisco Gurria y Angel Valle, notable.

Ética y Derecho

Tomás Marco, sobresaliente con matrícula de honor; Enrique Ustáriz, notable.

Agricultura

Tomás Marco, notable.

Química

Enrique Ustáriz, sobresaliente con matrícula de honor; Tomás Marco, sobresaliente.

TOTAL DE NOTAS

Matrículas de honor.....	6
Sobresalientes.....	15
Notables.....	31
Aprobados.....	56
Suspensos.....	3
No presentados.....	0

TOTAL de exámenes..... 111

Felicitamos a los alumnos y nos es grato recoger este nuevo triunfo del Centro Calasancio, cuyos estímulos por la enseñanza son bien notorios.

AVISO IMPORTANTE

La Peña Belmonte de Jaca invita a los que la forman, concurren a la reunión que tendrá lugar el día 15 del corriente, a las 10 de la noche en el café El Moderno y al mismo tiempo se ruega a aquellos firmantes que no pudiesen concurrir al acto, aporten representación de solvencia metálica para hacer el ingreso respectivo.

La Junta.

Los pinos del paseo

Toque de rebato debió ser para los buenos jaqueses el comentario que recientemente hizo en *El Pirineo* la fácil pluma de KAP, sobre la probable destrucción de un buen número de pinos de los de nuestro paseo de Alfonso XIII. Si no lo fué, es porque se creyó y se cree que el rumor que sirve de base al escrito de KAP, no pasa de ser un rumor que la realidad se encargará de desmentir. Suponer lo contrario sería dudar de la cultura de nuestros representantes en el Municipio; y esto ¡librenos Dios de hacerlo!

¿Qué objetivo perseguiría el Ayuntamiento para decidir la destrucción de esos inofensivos, si beneficiosos árboles? «La mayor simetría del paseo», dice KAP. Pero, señores, ¿es que han necesitado de esa simetría el Retiro y el Parque Oeste de Madrid, los Viveros Municipales de Valencia, la Alameda de Málaga, el Salón de Granada, los jardines de María Luisa de Sevilla y el modernísimo Parque de Monjuich de Barcelona...? Ninguna de estas importantes poblaciones se han preocupado poco ni mucho de la simetría al mimar y embellecer sus jardines y paseos, y son famosos, y son magníficos aun a despecho de su irregularidad.

No creemos, pues, que el Ayuntamiento quiera sacrificar a una innecesaria simetría del paseo la existencia de más de cien hermosos pinos. Porque los hemos contado. La faja triangular que empieza en la parte izquierda del segundo cuerpo del paseo y que, ensanchándose según abanza, obligará también a destruir por imperativo mandato «simétrico» una tercera parte de la alameda llamada del Rompeolas; esa faja, decimos, embellece nuestro paseo con más de cien pinos, plantados todos hace 15 ó 20 años, y todos exuberantemente desarrollados. ¿Qué razón, qué capricho puede justificar semejante proyecto?

No es posible que se lleve a cabo esa tala. Las honorables personas que la ciudad ha sentado en los escaños del Municipio se opondrían enérgicamente a ella. La comisión de concejales que tiene a su cargo la urbanización y embellecimiento de la ciudad, y que se integra con personas que constantemente dan pruebas de su amor a Jaca, no pasaría tampoco por tal desaguisado. El Sr. Alcalde que es un ilustrado médico y que como tal da toda la importancia que en sí tiene al problema de la salubridad pública y conoce lo que en ese problema el factor pino significa, argüiría en contra del proyecto con la doble indignación de su doble personalidad. Y, saliéndonos de la Casa Consistorial, aun quedaría la oposición implacable de los ex-alcaldes y ex-concejales que con tanto entusiasmo laboraron en el proyecto y realización de nuestro bello paseo hace 25 o 30 años. No mencionamos otra oposición, la más importante, y que en fin de cuentas sería la definitiva: la oposición del pueblo. Y no la mencionamos porque tenemos la convicción de que el Ayuntamiento toma siempre sus acuerdos con la vista fija en los intereses de la ciudad, y sería absurdo suponer que la Corporación Municipal pretendía tomar una decisión impopular con el solo objeto de provocar una reacción en la opinión ciudadana.

Nada. Lo repetimos. KAP está mal informado. El Ayuntamiento, no solo respetará esos pinos, sino que, probablemente, plantará algunos más en diferentes puntos de los alrededores de Jaca. Y hasta quizá estudie la transformación en un hermoso pinar de toda la vertiente de la Canteira, desde el Cementerio hasta la Glorieta. Obra benefactora que merecería toda nuestra gratitud y encomios, y realizaría en parte el ideal de D. Germán Beritens que no hace muchos años soñaba con poder algún día adjudicar a Jaca el título de «La ciudad de los pinos».

Alonso de Argamasilla.

Gente seria

Yo soy abuelo porque tengo nietos; voy por la calle, tieso como un ajo; en mi carrera, tuve mil aciertos (testigos son, los vivos y los muertos de lo mucho que siempre yo trabajo).

En casa no hay que hablar; con mucho amor soy del nieto pequeño, buen niñero; arreglo yo el jardín, soy encuadernador y carpintero; en fin, soy un señor que deja tamañito al recadero.

Haciendo solitarios paso ratos, con tres montones, juego yo al tresillo, con gran cariño cuido de los gatos y lo mismo me arreglo unos zapatos que hago jaulas, para poner los grillos.

Es mi vida apacible y moderada merezco, por mis años gran respeto es raro, que me enfade yo por nada y demuestro, si por mí alguno se enfada ser más dulce, que un bombón de Echeto.

Y basta ya de hacer declaraciones que son igual que yo, por lo infelices; voy a cantar al nieto unas canciones y a cambiarme después de patalones que me esperan, la caña y las lombrices.

A. B. C.

Convocatoria a los Maestros del 2.º Escalafón de la provincia de Huesca

Por la presente se os convoca a todos los compañeros y compañeras de infortunio que ejercen en la provincia, y con distinción a los del partido de Jaca a una reunión que tendrá lugar en la cabeza de partido el día 24 próximo, a las tres de la tarde, en los sitios de costumbre.

Es imprescindible el que todos hagamos cuanto podamos para que nuestras justas aspiraciones sean en breve tiempo una realidad; y por tanto, espero no dejareis de acudir a esta reunión, que se han de tratar asuntos muy interesantes, los que se darán a conocer en la misma.

Os saluda vuestro compañero,
LUIS LOPEZ.

Delegado provincial.

Baraguás, 9-VI-1923.

- Del ambiente Jaqués - Gacetillas

De Olivares (don Román) ha llegado con sus hijos, la señora. Los días buenos están y creo todos dirán ¡ya era hora!

También vino ya Caubet, cultivador en la *Arbesa* de las flores, que sirven para matar los insectos que al picar, nos causan mil sinsabores; mas, la flor que ese señor cultiva con más ardor, es, la *Hortensia*, flor, que al verla un seductor fácil que muera... de amor, sin clemencia.

Y dos pollos que han llegado, ahora van; el futbolista de Duch y el esportman de Oliván.

Por entrar a jugar a la *Tómbola*, casi había palos y, en muy pocos días lleváronse todos los regalos; en el último fué cuando lanzábanse mil exclamaciones y según me contaron, buscáronse dos... aproximaciones.

Si queréis que haya baile cualquier día, que lo pida Lagua; y si queréis bailar sin gran trabajo, fijaros como bailan los de Abajo. En los bailes de postín, o de concierto, si hay concurso, quedará desierto.

Va marchando el programa de festejos mas el comercio, no atiende mis consejos, pues, que no manda *pasta*, y no habiendo metal, poco se gasta. ¿Quién nos tiene de la mano? existen pocos fondos... en vez de aero-plano, tendremos que poner, aero-redondo. Si yo tuviese ascendiente dentro de la Comisión, un ruego haría presente creyendo tener razón. En Alemania existen monoplanos, que sin bencina vuelan y por seis perras gordas (tres mil marcos) seguro aquí se cuelan dos docenas o tres de aviadores, con aquel utensilio: ¿porqué no aprovechar las relaciones que allí tendrá Cecilio?

Un grupo de amantes del toreo, según

a mí me han dicho (y seguro lo creo) piensan tener un rato de recreo matando un bravo bicho: ¡ay! qué muerte le espera al pobre animalico; parece que le veo la traserá, igual que un acerico, más. viva la afición y del toreo el arte y aún sin darme a mi parte, ni vela en ese entierro, sentiría que la invitación me falte y asistiré al entierro; pero, iré como mero espectador, pues, para yo lidiar, me hace falta... valor. Después de la corrida, dicen, habrá banquete, sirviendo de comida, la carne del toreo; y para hacer mejor la digestión, habrá baile con premios, y concursos de guapas y mantón. Aplaudo yo la idea y a quien ese plan hizo: ¿a qué no va una fea? ¡que viva lo castizo!

Luego de mil sesiones y echar hasta las muelas, sé, de once señores, que entre todos, han comprado once parcelas; yo me creo que las casas queden listas, cuando nazcan otros nuevos contratistas.

En el *jol* del casino, que ya está de verano han puesto como adorno, un diván soberano; es tejido con mimbre; sostiene una palmera y parece al mirarlo senda coscorronera, y si creis que exagero preguntárselo a Las Heras. Que venga ya el buen tiempo, lo creo perentorio y a tomar allí asiento, oyendo a ese portento llamado Don Liborio.

Están los del Concejo muy ocupados, porque ya los exámenes han comenzado. Preguntaba un señor a una chiquilla, quien era, el sucesor hoy, de San Pedro, y ante aquella *apostilla*, la chiquilla pensó, yo, no me arredro—y con la cara dura y grande convicción, respondió—señor Cura, a mí se me figura, que ¡Cristóbal Colón!

B. C. A.

Los grandes establecimientos jacetanos

Bien podemos decir sin temor a pecar de exagerados que, la transformación que en Jaca se observa, adquiriendo tintes de gran población se debe al comercio, pues realmente, en pocos años el aspecto ha cambiado, convirtiéndose aquellas tiendas pequeñas, lúgubres, sin apariencia alguna, en establecimientos dignos de capital de primer orden.

Ultimamente, en los Almacenes de EL SIGLO, se han llevado a cabo reformas de tal naturaleza que, su propietario, nuestro buen amigo D. José Sánchez-Cruzat, parece se ha preocupado más que del negocio, con ser muy grande el de su casa, de prestar a la calle Mayor un embellecimiento digno de nuestra primera calle. Las vitrinas artísticas, en las que hay ex-

posición permanente de miles de artículos de juguetería, perfumería, objetos artísticos de Talavera o plata, prestan un encanto al trozo que aquellas comprenden, entre las calle Mayor y la del Obispo, admirando los escaparates adornados con gusto, cuantas personas pasan por ellos, parándose a contemplar su instalación y teniendo frases de alabanza para quien, como el Sr. Sánchez-Cruzat, pretende mostrar gusto y desprendimiento, consiguiéndolo como se lo propone, y más, cuando la obra en proyecto quede terminada, completándola una linda marquesina que va en toda la fachada y ampliando la acera en igual distancia.

Felicitemos a dicho señor, deseándole continúe prosperando en sus negocios y con él, a cuantos sienten el estímulo y no reparan en medios para lograr que crezca a la par que la importancia comercial de nuestro pueblo, el hermosarlo con establecimientos que, si honran a sus propietarios, honran a los vecinos todos.

Los Almacenes EL SIGLO

Liquidan sus existencias de **Calzado y Confección** a precios asombrosos por no querer tocar dichos artículos y está preparando para muy en breve una

GRANDIOSA REBAJA en

Muebles, Batería de cocina, Loza y Cristal

Mayor, 15 EL SIGLO, Jaca

Durante toda la mañana de ayer miércoles, circularon rumores muy alarmantes de haber ocurrido algo que nadie explicaba concretamente, pero que la pública fantasía exageraba en forma fantástica. La recepción de algunos telegramas de jaqueses residentes en Zaragoza, que decían con laconismo «no hemos sufrido novedad en el atentado de ayer», contribuyó a hacer más ostensible la alarma, desbordándose la impaciencia a la llegada del correo con la prensa de Zaragoza. Hubo, efectivamente grave suceso y de él hace *El Noticiero* este resumen:

«Ayer cayó gravísimamente herido un digno funcionario de policía, víctima, del cumplimiento de su deber.

El hecho ocurrió a última hora de la tarde, en el centro de la ciudad, y según todas las versiones se hicieron de veinte a treinta disparos.

Hubo tres heridos, pero dadas las circunstancias del caso, es inexplicable que no hubiese muchos más.

El público se lanzó a la persecución y cuando vió pasar a los detenidos quiso apoderarse de ellos, impidiéndolo la policía tras no pocos esfuerzos.

Luego, entre vítores, siguió a los valientes soldados que practicaron las detenciones.

Esta actitud del público, en el que se destacaban bastantes obreros, denota que despierta en nuestra ciudad el espíritu de ciudadanía, aprestándose a la defensa.

De abajo ha de venir la reacción contra esta anarquía, pues los gobernantes que padecemos, cuya lenidad bien acreditada es la primera causa de la situación, resultan insensibles a todo, ineptos para todo.

España entera da la sensación de que no existe la autoridad por ninguna parte. Pero así no se puede seguir».

La Dirección General de Obras Públicas, debido a las gestiones de nuestro celoso e influyente Diputado D. Rafael Sánchez Guerra, ha rehabilitado el crédito de 4.789'50 pesetas, importe del presupuesto aprobado para el replanteo previo de los trozos tercero y cuarto de la carretera de Orna a Jánovas.

Ante la Junta local de Instrucción se celebran estos días los exámenes de fin de curso de las Escuelas nacionales y centros docentes de esta ciudad, alcanzando maestros y alumnos éxito brillante ya que los señores que integran aquella muestran muy satisfechos del grado de instrucción de los alumnos y de la labor ardua y meritoria del profesorado.

Nos es grato hacerlo constar así y con orgullo lo hacemos pues realmente disfruta esta ciudad de una primera enseñanza envidiable y completa.

El día 15 a las 5 de la tarde, según atentamente se nos participa, dará en el Hotel «La Paz» una conferencia fotográfica con demostraciones prácticas D. Luis Bellver Barrio, representante técnico de Kodak (S. A.) El señor Caveró propietario de La 25.000 posee algunas tarjetas de invitación para dicho acto que pone a disposición de los aficionados a la fotografía.

Son varios los jóvenes de ambos sexos

de esta ciudad que en Institutos, Escuelas y Normales, están alcanzando con ocasión de sus exámenes verdaderos éxitos literarios. Tan pronto aquellos hayan terminado y dispongamos de los datos necesarios publicaremos complacidos sus nombres con el deseo de estimular su aplicación y premiar su amor al trabajo y al estudio.

Ayer se presentó en el Ayuntamiento la primera solicitud pidiendo autorización para edificar en uno de los solares que se han adquirido por varios señores recientemente en el lado izquierdo del Paseo Alfonso XIII. Con este motivo un señor Concejal presentó una proposición pidiendo que la alineación de la barriada proyectada sea modificada en el sentido de que tenga por punto de partida la margen límite del paseo y no el eje del mismo. Pasó a informe de la Comisión correspondiente.

Para ponerse al frente del Quinteto Jacetano, agrupación musical que ha alcanzado ya muy lisonjeros éxitos, ha venido el conocido maestro pianista D. Liborio Pérez, cuyos entusiasmos, son segura garantía de su actuación acertada.

DE SOCIEDAD

De Madrid donde han pasado larga temporada regresaron días pasados la distinguida señora doña Petra Palá, viuda de Sánchez y sus bellísimas hijas Joaquina y Marina. Dámosles nuestra más cordial bienvenida.

Hemos tenido mucho gusto en saludar a D. Antonio Caubet, prestigioso industrial, que con su señora y bella hija, han venido para pasar aquí los meses estivales

En Tordera (Barcelona) por D. Miguel Martí, y para su hermano D. José, socio de la importante Casa C. Colomé y Compañía de esta plaza, ha sido pedida la mano de la bellísima señorita Irene Zamora. La boda se ha proyectado para primeros del próximo Julio.

Anticipamos al futuro matrimonio nuestra más cumplida enhorabuena.



Aznar en Jaca

Ensayo de revista, original de FRANCISCO DUMAS

Estrenada en Variedades con gran éxito

Se pondrá a la venta el sábado próximo al precio de 0'70 ptas. ejemplar

Se vende una hermosa para de com. Dirigirse a esta imprenta.

Se hacen jerseys de todos tamaños, en na, seda y algodón, nubes chales teletas, todo a mano.

Coso. 22, JACA

Tip. Vda. de R. Abad, Mayor, 32. — Jaca

Almacenes de SAN PEDRO EN LIQUIDACION

Por modificaciones en la Sociedad, motivadas por fallecimiento de varios socios de nuestras casas, la Gerencia ha acordado poner en

LIQUIDACION

todos los negocios que tiene implantados en la provincia.

Así pues lo ponemos en conocimiento de nuestra numerosa clientela y del público en general, para que pueda aprovecharse de las ventajas que habremos de introducir en los precios de la inmensa mayoría de los artículos, desde

1.º de Junio en adelante

Ventas al contado

Jaca 24 Mayo 1923

Precio fijo



AGUAS MINERALES NATURALES DE



ARABANA

PURGANTES — DEPURATIVAS —
ANTIBILIOSAS — ANTIHERPETICAS

Propietarios: Vda. e hijos

R. CHAVARRI.- Dirección y Oficinas: Lealtad, 12.- MADRID

Comercio de la V.^{da} de Manuel Añaños

MAYOR, 21, JACA

Desde el día 1.º de Mayo gran liquidación de todas las existencias a precios sumamente baratos.—Grandes surtidos en tejidos de lana seda y algodón. Confecciones para caballero, señora y niños Géneros de punto; medias y calcetines más baratos que en fábrica. Paraguas y sombrillas Gran variedad en boas, corbatas y capas de piel. Abrigos piel y astracán, confeccionados y en pieza. Equipos completos para novias y recién nacidos Juegos de cama. Colchas desde seis pesetas. Mantas de lana y algodón. Toallas. Pañería, panas y driles Stores, visillos y galerías, haciendo juego. Pañolería y otros muchos.

Prueben y se convencerán que es la única liquidación verdad de cuantas llevan anunciadas hasta hoy. Para mayor comodidad del público, esta casa establece durante la liquidación el precio fijo y las ventas al contado.



PRECIO FIJO

Ventas al contado



No confundirse: Mayor, núm. 21, Jaca